
 

令 和 ２ 年 度 

長 野 県 国 民 健 康 保 険 団 体 連 合 会 

通  常  総  会  議  事  録 

 

 

 

 

 

 

 

 

   と          き        令和３年２月 25日 (木) 

              午前 10時 30分 

 

 

   と    こ    ろ        長野市西長野 

              長野県自治会館 ２階 大会議室 

 

 

   附  議  事  項        別冊のとおり 

   会 議 の 概 況        以下のとおり 

   会  員  総  数        80名 

   定 足 数 報 告        出席会員    24 名 

              委任表決会員    56 名 

                計     80 名 

 

 

 

 



開      会       10時 30分 

 

開              会           事務局 

 

理事長招集あいさつ  理事長 

                              （別紙のとおり） 

 

来 賓 あ い さ つ           長野県健康福祉部健康増進課国民健康保険室長 

                              （別紙のとおり） 

 

定  足  数  報  告  事務局 

 

議 長 選 任           事務局 

 

議               長  高山村長 内山 信行 様 

 

議  長 

 ただいま議長に選任されました、高山村長の内山でございます。議長を務めますので、よ

ろしくご協力をお願いいたします。 

 ただ今から会議を進めてまいりますが、議事に先立ちまして、国保連合会規約第 20条によ

るこの総会の議事録署名人２名の選出を行いますが、議長の指名でよろしいか、お諮りいた

します。 

 

          ≪ 異議なしの声 ≫ 

 

 ご異議なしと認めます。それでは議長から議事録署名人を指名いたします。 

王 滝 村 長    瀬戸  普  様 

小 谷 村 長    中村 義明  様 

 

                お二方に議事録署名人をお願いいたします。 

  



議  事 

 それでは議事に入ります。提案されている議案は、膨大なものとなっております。内容に

つきましては、議案書を事前にお送りしてございますので、お目通しをいただいているもの

と存じます。事務局からの説明は要点を絞って、明瞭かつ簡潔にお願いいたします。 

 

 

   Ⅰ   報告事項 

 

議  長 

 それでは、報告事項について、１頁の報告第１号「専決処分に付した職員の給与の支給に

関する規則の一部改正について」及び、本日、追加で報告されます報告第２号「補欠理事の

選任について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします｡ 

 

報告第１号 専決処分に付した職員の給与の支給に関する規則の一部改正について 

 報告第２号 専決処分に付した職員の給与の支給に関する規則の一部改正について 補欠理事の選任について 

 

≪ 説  明 ≫   事務局 議案書により説明 

                  

 

議  長 

 事務局の説明が終わりました。質疑を行う場合は、会員名を述べてからご発言下さい。 

それでは質疑を求めます。 

 

          ≪ 質疑等なし≫ 

 

 ご意見・ご質疑がないようなので、報告第１号及び第２号を報告どおり承認することにご

異議ございませんか。 

 

          ≪ 異議なしの声 ≫ 

 

 異議なしと認め、報告第１号及び第２号を承認することといたします。 

  

 

  

 

 

 



   Ⅱ   議決事項 

 

議  長 

次に、議決事項に入ります。５頁、議案第１号「令和２年度長野県国保連合会診療報酬審

査支払特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算（第２回）」及び９頁、議案第２号「令和２

年度長野県国保連合会後期高齢者医療事業関係業務特別会計（業務勘定）歳入歳出補正予算

（第２回）」を議題といたします。事務局から説明願います｡ 

 

議案第１号 
令和２年度長野県国保連合会診療報酬審査支払特別会計（業務勘定）歳入歳

出補正予算（第２回） 

議案第２号 
令和２年度長野県国保連合会後期高齢者医療事業関係業務特別会計（業務勘

定）歳入歳出補正予算（第２回） 

  

 

≪ 説  明 ≫   事務局 議案書により説明 

 

議  長 

 事務局の説明が終わりました。ご意見・ご質疑等ありますでしょうか。 

 

          ≪ 質疑等なし≫ 

 

議  長 

ご意見・ご質疑がないようなので、採決いたします。 

 議案第１号から議案第２号について原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

  

          ≪ 異議なしの声 ≫ 

 

 異議なしと認め、議案第１号から議案第２号について、原案どおり可決いたします。 

 

次に 13頁、議案第３号「令和３年度長野県国保連合会事業計画について」を議題といたし

ます。事務局から説明願います｡ 

 

議案第３号 令和３年度長野県国保連合会事業計画について 

 

≪ 説  明 ≫   事務局 議案書により説明 

議  長 

 事務局の説明が終わりました。ご意見・ご質疑等ありますでしょうか。 

 



          ≪ 質疑等なし≫ 

 

 ご意見・ご質疑がないようなので、採決いたします。議案第３号について原案どおり可決

することにご異議ございませんか。 

 

          ≪ 異議なしの声 ≫ 

 

 異議なしと認め、議案第３号については原案どおり可決いたします。 

 

 次に、22 頁、議案第４号「令和３年度長野県国保連合会一般会計歳入歳出予算について」

から、107 頁、議案第 16 号「令和３年度積立金の処分について」までを一括議題といたしま

す。事務局から説明願います｡ 

 

議案第４号 令和３年度一般会計歳入歳出予算について 

議案第５号 令和３年度診療報酬審査支払特別会計（業務勘定）歳入歳出予算について 

議案第６号 令和３年度診療報酬審査支払特別会計（支払勘定）歳入歳出予算について 

議案第７号 令和３年度特定健康診査・特定保健指導等事業特別会計（業務勘定）歳入歳

出予算について 

議案第８号 令和３年度特定健康診査・特定保健指導等事業特別会計（支払勘定）歳入歳

出予算について 

議案第９号 令和３年度介護保険事業特別会計（業務勘定）歳入歳出予算について 

議案第 10号 令和３年度介護保険事業特別会計（支払勘定）歳入歳出予算について 

議案第 11号 令和３年度障害者総合支援法関係業務等特別会計（業務勘定）歳入歳出予算

について 

議案第 12号 令和３年度障害者総合支援法関係業務等特別会計（支払勘定）歳入歳出予算

について 

議案第 13号 令和３年度後期高齢者医療事業関係業務特別会計（業務勘定）歳入歳出予算

について 

議案第 14号 令和３年度後期高齢者医療事業関係業務特別会計（支払勘定）歳入歳出予算

について 

議案第 15号 令和３年度一時借入金について 

議案第 16号 令和３年度積立金の処分について 

 

 

 ≪ 説 明 ≫    事務局 議案書及び資料により説明 

                        

 

議  長 

 事務局の説明が終わりました。ご意見・ご質疑等ありますでしょうか。 

  



          ≪ 質疑等なし≫ 

 

 ご意見・ご質疑がないようなので、採決いたします。 

 議案第４号から議案第 16号について、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

 

          ≪ 異議なしの声 ≫ 

 

 異議なしと認め、議案第４号から議案第 16号について、原案どおり可決いたします。  

 以上で本日議題といたしました議案に対する、全ての議事が終了いたしました。議事録は

事務局で整備のうえ、後日、議事録署名人に署名をお願いすることといたします。 

 なお、議事録につきましては、「総会議事録の作成及び公表要領」に基づき、本会ホーム

ページに掲載させていただきますのでご承知おきください。 

 皆様のご協力により、全議案、原案どおり決定いただきました。 

 ご協力に心より感謝申し上げ、議長退任とさせていただきます。 

 ありがとうございました。 

 

閉会あいさつ            常務理事 

 長時間にわたり慎重審議いただき、すべての議案を原案どおりお認めいただきありがとう

ございました。 

 以上を持ちまして、令和２年度長野県国民健康保険団体連合会通常総会を閉会といたしま

す。 

 大変ご苦労様でした。 

 

閉      会     午前 11時 46分  



通常総会出席者名簿 

保険者名 出席者氏名 書面参加 保険者名 出席者氏名 書面参加 

長 野 県 油井 法典  宮 田 村  ○ 

長 野 市 宮澤 陽一  木 曽 町  ○ 

松 本 市  ○ 上 松 町 大屋 誠  

上 田 市 春原 茂  南 木 曽 町  ○ 

岡 谷 市  ○ 木 祖 村  ○ 

飯 田 市  ○ 王 滝 村 瀬戸 普  

諏 訪 市  ○ 大 桑 村  ○ 

須 坂 市  ○ 筑 北 村  ○ 

小 諸 市  ○ 麻 績 村 高野 忠房  

伊 那 市  ○ 生 坂 村  ○ 

駒 ヶ 根 市  ○ 山 形 村  ○ 

中 野 市 小橋 俊樹  朝 日 村  ○ 

大 町 市  ○ 池 田 町 甕 聖章  

飯 山 市  ○ 松 川 村 宮澤 政洋  

茅 野 市  ○ 白 馬 村 下川 正剛  

塩 尻 市 小口 利幸  小 谷 村 中村 義明  

千 曲 市  ○ 松 川 町  ○ 

佐 久 市  ○ 高 森 町  ○ 

東 御 市  ○ 阿 南 町  ○ 

安 曇 野 市  ○ 阿 智 村  ○ 

佐 久 穂 町  ○ 平 谷 村  ○ 

小 海 町  ○ 根 羽 村  ○ 

川 上 村  ○ 下 條 村  ○ 

南 牧 村  ○ 売 木 村  ○ 

南 相 木 村 中島 則保  天 龍 村  ○ 

北 相 木 村 山口 正幸  泰 阜 村  ○ 

軽 井 沢 町  ○ 喬 木 村  ○ 

御 代 田 町 荻原 武司  豊 丘 村  ○ 

立 科 町  ○ 大 鹿 村  ○ 

長 和 町 藤田 孝  小 布 施 町  ○ 

青 木 村  ○ 高 山 村 内山 信行  

坂 城 町  ○ 山 ノ 内 町 外山 美雪  

下 諏 訪 町  ○ 木 島 平 村 日臺 正博  

富 士 見 町  ○ 野 沢 温 泉 村  ○ 

原 村  ○ 信 濃 町  ○ 

辰 野 町 菅沼 由紀  飯 綱 町 峯村 勝盛  

箕 輪 町  ○ 小 川 村 染野 隆嗣  

飯 島 町 下平 洋一  栄 村 髙橋 陽子  

南 箕 輪 村  ○ 医師国保組合  ○ 

中 川 村  ○ 建設国保組合  ○ 

 



（別紙） 

理事長招集あいさつ（通常総会） 

 

 通常総会の開会にあたり一言ご挨拶を申し上げます。 

会員の皆様には公務ご多用の中、ご出席いただき誠にありがとうございます。 

また、県から、国民健康保険室長様にお越しいただき、厚くお礼申し上げます。 

皆様方には、日頃、国民健康保険事業の運営にあたりまして、多大なご尽力をいただいて

おりますとともに、本会事業運営につきましても、格別のご理解、ご協力をいただきまして

重ねてお礼を申し上げる次第でございます。 

 

さて、毎日話題に上らない日はないという「新型コロナウイルス感染症」に関する状況で

すが、今日もマスクをつけての総会の開催となります。春の光と共に多少の明るさが見え始

めたのではないかと思いますが、変異種が発見され、ベッド占有率が一部自治体においては

予断を許さない状況にあります。 

そんな状況ではございますが全国の感染者数が過去最高の 7,000 人を上回った先月上旬を

ピークに、徐々に感染者数が減少をはじめ、長野県内でも、「医療非常事態宣言」が解除さ

れるなど、徐々にレベルが引き下げられるなか、お互いに気を配りながら地域活性化を図っ

ていくときかと思っております。 

また、今月 14日に国内で初めてとなるファイザー社のワクチンが正式に承認されました。

先週から医療従事者への先行接種が始まっておりますが、必要な量が確保できるのか未だ不

透明でありますが、私どもはまず確実に実施できる体制を構築していく必要があると思って

おります。 

 本会におきましても居住地外の接種費用の請求・支払について役割を担うこととなります

ので、円滑な支払いを行うため、現在システム構築の準備を進めております。 

 

また、オンライン資格確認システムの開始状況ですが、３月下旬の運用開始を控え、先月

下旬から実際の患者を対象としたテスト運用が開始されました。県内におきましても、３月

１日から１医療機関がテストに参加される予定とお聞きしています。同時にプレ運用の公募

が開始され、３月４日からは 500 機関に対象を拡大したテストの準備が進められている状況

となっております。 

 

本会といたしましては、保険者が行う事務の効率化を図るため、県を始めとする各保険者

と一層の連携を図りながら、保険者の共同体として皆様方の信頼に応えられるよう適切に事

業を実施してまいりますので、ご理解、ご協力をお願いする次第でございます。 

 

さて、本日提案いたします議題は、「令和３年度の事業計画 及び 各会計予算 並びに、令

和２年度予算の補正などについて」でございます。 



充分なご審議をいただき、適切なご決定をお願い申し上げ、開会にあたっての挨拶といた

します。 

 

 

 

 

 

  



 

通常総会 長野県 健康福祉部 健康増進課 国民健康保険室長 あいさつ 

 

  

通常総会開催にあたり、一言御挨拶を申し上げます。 

  始めに、新国保制度開始から早、３年が経過しようとしておりますが、国保運営は概ね順

調に実施されております。これもひとえに本日お集りの皆様をはじめ、市町村、関係団体の

皆様の御協力によるものであり、改めまして厚く感謝を申し上げます。 

 

 さて、令和３年度の国保事業費納付金は、先月、市町村にお示しいたしましたが、県全体

の納付金総額は５１４億円、前年度と比較して４億円ほど増加となりました。 

令和３年度は、国保加入者の２割を占める団塊の世代が 72～74歳になり医療費が増加する

ことが想定されておりましたが、県では過年度の決算剰余金等を極力活用するなど、納付金

総額の抑制を図ったところでございます。しかしながら、新型コロナウイルス感染症の影響

で被保険者の所得自体が減少し、同じ保険料であれば、市町村において収納不足が発生する

恐れがあるため、県の財政安定化基金、市町村が保有する基金等の活用を図ること、被保険

者の所得が判明する夏以降、新型コロナウイルス感染症による影響額を見極め、国に、この

件に関する要望を行うことも念頭に置く必要があるものと、現在考えております。 

そして、制度改正後の大きな課題であります「保険料（税）水準の統一」でございます。

令和３年度からの国保運営方針の改定に併せて、統一に向けたロードマップを策定すること

になっていましたが、過日開催した、県・市町村国保運営連携会議において、ロードマップ

の御了承を頂いたところです。 

内容については、皆さん御存知のことですので、割愛させていただきますが、今後、この

ロードマップに沿って、具体的な取組を県としても進めてまいります。 

一つ目は、保健事業の強化であります。令和３年度から、保健所に整備する国保データベ

ースを活用して、圏域単位・市町村単位の健康課題を明確化した上で、市町村の保健事業の

支援を始めます。また、糖尿病の重症化予防事業を始め、生活習慣病予防対策の充実強化を

図ります。 

二つ目は、収納率の確保向上を目指します。具体的な確保対策として、口座振替の義務化

等がありますが、ワーキンググループで議論し、その実現を図ります。この６年間で着実に

収納率が上がるように取り組んでいきたいと思っております。併せて、ロードマップに記載

した事項の実施内容の検証や、引き続き検討を要する事項を協議するため、改めて、県と市

町村の担当者によるワーキンググループを設置することとしましたので、その際は御協力の

程よろしくお願いいたします。 

 

県としましては、国保の保険者の一人として、市町村の皆様と共通認識を、このロードマ

ップで確認できたと思っております。令和３年度は「県と市町村の協同による国保運営元年」

と考え、一層努力いたしますので、市町村の皆様、国保連の役員並びに職員の皆様におかれ

ましては、引き続き御理解と御協力をいただきますようお願いいたします。 

 

結びに、長野県国民健康保険団体連合会の益々の御発展と、本日お集まりの皆様の御健勝

を祈念して、あいさつとさせていただきます。 

ありがとうございました。 



 

 

以上、この会議の正確を証するため、ここに署名する。 

 

 

 

議   長 

 

 

 

   高 山 村 長      印 

 

 

 

 

議 事 録 署 名 者 

 

 

   王 滝 村 長      印 

 

 

 

 

 

   小 谷 村 長       印 

 

 

 

 

 


